

250 binomios en el desenlace de la liga interclubes en el Chas

HÍPICA

FRAN GAYO. Las instalaciones del Chas se vistieron ayer de gala para acoger la final de la Liga Exiom Interclubes organizada por la Federación de Hípica del Principado. Más de 250 binomios inscritos lucharon por la victoria en las diferentes categorías de caballos y ponis con una gran afluencia de aficionados. La competición congregó a jinetes y amazonas de todas las escuelas ecuestres de Asturias, completándose la jornada con un desfile por escuelas y una espicha para todos los asistentes.

En la altura de 1,15 metros se impuso Leo Vega Fernández, seguido por Paula Soto González y Alba García González. Claudio Turiel García triunfó sobre 1,05 metros, por delante de Isma González, segundo, y Sofía Fernández Fernández, tercera. Por lo que se refiere a la categoría de 0,95 metros, la victoria le correspondió a Daniela Martínez Rodríguez, completando el podio final María García Díaz y Daniela Montes García

en una categoría en la que las amazonas coparon las cinco primeras plazas.

En 0,70 metros subió a lo más alto Sofía García Fernández, secundada por Marina Fernández Fernández y Luna Pérez Marie. Luca Puerta Celorio venció sobre 0,50 metros, por delante de Clara Colunga Caloto y Javier Ornia Campal, mientras que Julia González López fue la mejor en 0,30 metros, con Cecilia de Robles Eyaralar y Yara Gutiérrez González completando las posiciones de honor.

En cuanto a las categorías de Poni, Sara Ruano Díaz dominó en A2. Sofía Menéndez González se impuso en la categoría A. En B2 la mejor fue Carlota González del Valle, mientras que Daniela Martínez Rodríguez ganó en Poni B. Vera Sánchez Losada se alzó con la victoria en C2 y Brezo Álvarez García fue segundo. Lys Baragaño Rodríguez obtuvo el primer puesto en Poni C, escoltándola en el podio Inés García González e Isabella González Xie. Por último, en Poni D venció Carmen Artime Valdés.

El gijonés Daniel Ocaña se adjudica el último gran premio del año en el CHAS

HÍPICA

Casi dos centenares de binomios participaron en el Jumping de Navidad, que registró un gran ambiente de público

C. AMADO

GUÓN. El gijonés Daniel Ocaña se convirtió en el protagonista del Jumping de Navidad, el CSN de 2 estrellas que se celebró en el Club Hípico Astur entre el 28 y el 30 de diciembre. Esta cita, que cerró el calendario nacional de 2023, contó con la participación de casi dos centenares de binomios y un gran ambiente en las gradas. El jinete del club anfitrión conquistó la última prueba del programa, en la primera ocasión que Ocaña disputaba un gran premio de categoría nacional.

A lomos de 'Furiazzo de L'Aubree', Daniel Ocaña marcó el mejor tiempo de un desempate disputado por ocho conjuntos, parando el crono en 42,11. Leo Vega, con 'Princesa' fue segundo, con 42,20 e Ignacio García



Daniel Ocaña, con 'Furiazzo de L'Aubree', en el Chas. **ECUESTRE**

Garrido, con 'Sensaciones SFM', fue tercero con 43,78 y una falta.

Antes del gran premio, se disputó la prueba 1,20 metros, que estuvo encabezada por Isabella González Xie con 'Eberlin M', que también se impuso en la de 1 me-

tro, pero a lomos de 'Feroe Dolmas'. En 1,10 m. ganó Felipe Sierra Trejo con 'Atila C'; en la de 0,50 m. Cristina Viana con 'Meiga H3'; en 0,60 m. Iris González Baquero con 'Arslan de Braniego' y en 0,40 m. Martina Boland con 'Cotton Clovet de Geen Y'.

Hípica

Ana Palacios. Presidenta de la Federación Hípica del Principado de Asturias

«En 2023 fuimos la Territorial con más medallas nacionales en menores»

«En el Internacional del Gijón Horse Jumping no cuentan con la Federación ni con los jinetes o los oficiales, y eso no me gusta nada»

J. J. Gijón

Ana Palacios entra en el último año de su mandato al frente de la Federación Hípica del Principado de Asturias y lo hace con el objetivo de consolidar el trabajo realizado durante los tres años transcurridos, en los que se ha producido un importante incremento en todas las actividades. También espera superar una delicada situación económica.

—¿De qué aspectos está más satisfecha de lo logrado en lo que va de mandato?

—Lo primero el haber recuperado la disciplina de doma, que estaba totalmente perdida. También que en los Campeonatos de España de saltos tuviéramos la máxima representación en ponis, de hecho fuimos de las tres comunidades que más representantes tuvimos, y que por fin en menores tenemos participación en todas las categorías y en todas ellas pudimos hacer equipo. La última es haber salvado a la Federación de la agonía económica.

—¿La situación era muy delicada en ese aspecto?

—No había dinero para hacer ningún tipo de proyecto, ni ayudas a comités, niños o escuelas. Ajustamos las cuentas y nos hemos movido para conseguir patrocinadores e impulsado mucho el deporte base que es lo que nos está dando las licencias.

—En el 2023 Asturias logró 18 medallas nacionales.

—Sí, y en disciplinas diferentes. Logramos una medalla de plata en doma paralímpica a cargo de Covadonga Loi, una medalla de bronce en el absoluto de raid y muchas en caballos jóvenes criados además en Asturias tanto en 5, 6 y 7 años y los



Ana Palacios, presidenta de la Federación de Hípica. | LNE

menores que se han salido, fuimos la federación con más medallas en menores.

—Le queda un año de mandato por delante, ¿en qué lo enfoca?

—Principalmente en que todo esto que se ha conseguido durante es-

tos últimos años se consolide. Vemos que más o menos se van estabilizando las cosas pero que este año se consolide todo de verdad. Importante es que este año vamos a hacer por primera vez un Campeonato de Asturias de Escuelas. Al tener tanto

—Se ha producido un notable incremento de alumnos en las escuelas en toda Asturias.

—Las escuelas están a tope y la verdad es que tenemos en muchos sitios: en el Chas, Meres, La Belga, Sorribas, El Forcón, El Principado, Arabial, el Asomú, Domastur y seguro que alguna más.

—¿Cómo ve el futuro del Gijón Horse Jumping?

—Es importante para Asturias porque trae un turismo impresionante porque vienen un montón de caballos. Está también la Ruta Costa Astur, en julio, que también atrae participantes. Son otro tipo de jinetes, más amateur pero que también gastan. Gijón Horse Jumping, además de traer gente, pone a Asturias en el mapa nacional de la hípica, sobre todo con la Liga cinco estrellas. Creo que tienen que darle un poco la vuelta al formato y en el internacional debería contar más con la Federación porque nos dejan bastante de lado. En la Federación Asturiana somos un grupo de gente con trayectoria consolidada en el mundo hípico, hemos organizado muchos concursos y no cuentan para nada con nosotros, ni con los jinetes ni con los oficiales y eso no me gusta nada.

—Álvarez Moya puede volver a ser olímpico; ¿qué opciones le da?

—Sergio es, sin lugar a dudas, uno de los mejores jinetes españoles, el problema es saber si logra tener un caballo competitivo.

HOCKEY SOBRE PATINES

Barbón, a las jugadoras del Telecable:



El lunes se...
...pequeña, la familia
...club y
...hermanos estaban
...en el instituto y el
...Noreña, hacían vida
...del presidente del



tuación di-
...ar que
...bien agra-
...tud: «Lo

...en muy poco
...se ha hecho una visión
...de lo que se espera de él. «Ya me
...hacia una idea de para qué me que-
...rían, vengo a inyectar energía, a ayu-
...dar en el rebote y en la defensa». Ju-
...gador de 2,08 de estatura, su posi-

Hugo López, ayer, en el polideportivo de Pumarín. | Fernando Rodríguez

...ción más habitual es la de ala-pívot,
...aunque puede jugar también de pívot,
...algo que será necesario tras la
...marcha de Davis Rozitis. «Me da
...igual, puedo jugar en los dos pue-

...os, además, eso depende mucho del
...entrenador, la diferencia está en la
...defensa del uno por uno más que en
...el ataque», explica.
...De su primer partido como juga-

...dor del Estudiantes en Oviedo, Hu-
...go López recuerda la charla previa
...con Javi Rodríguez y un nombre
...que el entrenador gallego le recalco
...mucho: «En la charla se volvió loco

...tuación es difícil pero no es tan ma-
...la, creo que si apretamos podemos ir
...para arriba». El primer escollo es un
...Lleida que ya amargó al Estudiantes
...en el último partido en el que Hugo
...López se sentó en el banquillo del
...Estudiantes.

Hípica

Ana Palacios

presidenta de la Federación Hípica de Asturias

«En 2023 fuimos la Territorial con más medallas nacionales en menores»

«No me gusta que en el Gijón Horse Jumping no cuenten con la Federación»

J. J. Gijón

Ana Palacios entra en el último año de su mandato al frente de la Federación Hípica del Principado de Asturias y lo hace con el objetivo de consolidar el trabajo realizado durante los tres años transcurridos, en los que se ha producido un importante incremento en todas las actividades. También espera superar una delicada situación económica.

«¿De qué está más satisfecha?»

«Lo primero de haber recuperado la disciplina de doma, que estaba perdida, que en los Campeonatos de España de saltos tuviéramos la máxima representación en ponis, fuimos de las tres comunidades que más representantes tuvimos, y que por fin en menores tenemos participación en todas las categorías. La última, haber salvado a la Federación de la agonía económica.»



Ana Palacios. | LNE

«¿La situación era muy delicada en ese aspecto?»

«No había dinero para hacer ningún tipo de proyecto, ni ayudas a comités, niños o escuelas. Ajustamos las cuentas y nos hemos movido pa-

ra conseguir patrocinadores e impulsado mucho el deporte base, que da las licencias.»

«En el 2023 Asturias logró 18 medallas nacionales.»

«Si, y en disciplinas diferentes. Logramos una medalla de plata en doma paralímpica a cargo de Covadonga Loi, una de bronce en el absoluto de raid y muchas en caballos jóvenes criados, además, en Asturias tanto en 5, 6 y 7 años. Y los menores que se han salido. Fuimos la federación con más medallas en menores.»

«¿Qué objetivo tiene para su último año?»

«Que todo esto que se ha conseguido se consolide. Vemos que más o menos se van estabilizando las cosas, pero que este año se consolide todo de verdad. Vamos a hacer por primera vez un Campeonato de Asturias de Escuelas. Al tener tanto volumen en los Campeonatos de Asturias de saltos en ponis y caballos vamos a separarlo.»

«Han aumentado los alumnos en las escuelas en toda Asturias.»

«Las escuelas están a tope y la verdad es que tenemos en muchos sitios: en el Chas, Meres, La Belga,

Sorribas, El Forcón, El Principado, Arabial, el Asomu, Domastur y seguro que alguna más.»

«¿Cómo ve el futuro del Gijón Horse Jumping?»

«Es importante para Asturias, trae un turismo impresionante porque vienen un montón de caballos. Está también la Ruta Costa Astur en julio, que atrae participantes, son otro tipo de jinetes, más amateur pero que también gasta. Gijón Horse Jumping, además de traer gente, pone a Asturias en el mapa de la hípica, sobre todo con la Liga cinco estrellas. Creo que tienen que darle la vuelta al formato y en el internacional debería contar más con la Federación porque nos dan bastante de lado. Somos un grupo de gente con trayectoria consolidada en el mundo hípico, hemos organizado muchos concursos y no cuentan para nada con nosotros, ni con los jinetes ni con los oficiales, y eso no me gusta nada.»

«¿Qué opciones da Álvarez Moya de volver a ser olímpico?»

«Sergio es sin lugar a dudas uno de los mejores jinetes españoles, el problema es saber si logra tener un caballo competitivo.»

Tenis



Celebración de Nadal durante el partido disputado ayer ante Thiem en el torneo de Brisbane, en Australia. | E. P.

Nadal vuelve a lo grande

«Es un día muy importante para mí después de uno de mis peores años», dijo el mallorquín tras ganar a Thiem por 7-5 y 6-1

Jaume Pujol-Galceran

Brazos arriba y sonrisa feliz. El regreso más esperado de Rafael Nadal empezó en Brisbane con una victoria (7-5 y 6-1) ante el austriaco Dominic Thiem, viejo conocido. Nadal no dejó escapar su oportunidad de sentir el sabor de la victoria. Un triunfo tan esperado como ansiado después de su último calvario. «Hoy (por ayer) es un día muy importante y emotivo para mí. He tenido la oportunidad de volver a jugar después de uno de mis peores años», decía el exnúmero 1 en la central Pat Rafter Arena, ovacionado por el público.

Nadal volvía a jugar un partido después de 348 días ausente del cir-

cuito tras perder en la segunda ronda del Open de Australia ante el estadounidense Makenzie McDonald (6-4, 6-4 y 7-5). El tenista español se lesionó en el psoas izquierdo en ese partido y ya no volvió a jugar en toda la temporada, pasando por el quirófano el 2 de junio para operarse de su cadera izquierda.

No pareció que Nadal llevara casi un año fuera de combate. Ganó de salida con su saque el primer juego en blanco con un derechazo ganador imposible de devolver para Thiem. El exnúmero 1, caído ahora al 672 mundial por su larga lesión, se llevó el primer set tras conseguir el «break» a los 57 minutos, en el cuarto punto de rotura. Un éxito celebrado por los espectador-

res que llenaban la central Pat Rafter Arena, cerrada por la lluvia, para asistir al esperado retorno del campeón de 22 Grand Slams.

Lanzado a la victoria

El hecho de enfrentarse a un rival conocido como Thiem, al que se había enfrentado ya en 15 ocasiones anteriores (9-6), y ganarle las finales de Roland Garros en 2018 y 2019, le permitió a Nadal jugar con más tranquilidad, conociendo el sistema de juego de un adversario que también está recuperándose de una lesión en la muñeca. El austriaco (98 mundial) entró en el torneo después de jugar la fase previa y salvar dos «match balls» en la primera ronda.

Nadal, concentrado, muy seguro en cada golpe, no dejó escapar su oportunidad para volver a romper el servicio de Thiem al inicio del segundo set para tomar ventaja de 2-0 y encadenar cinco juegos seguidos hasta que el austriaco cortó la sangría (3-1). Poco más pudo hacer. Nadal le arrebató de nuevo el servicio (5-1) y cerró el partido en el siguiente juego tras 1 hora y 28 minutos.

«Creo que he jugado a un buen nivel y estoy muy orgulloso de lo conseguido. Se lo dedico a toda mi familia y a mi equipo, que siempre han estado ahí apoyándome», destacaba tras la victoria número 1.069 de una carrera que comenzó en 2001.

Hípica



Daniel Ocaña, durante una prueba. | Marcos León

El último Gran Premio del año, para el gijonés Daniel Ocaña

La prueba se celebró en el Chas y participaron veinte binomios

N. L. Gijón

El jinete gijonés Daniel Ocaña Sánchez, a lomos de «Furiazzo de L'Aubree», ganó el último Gran Premio del año, que se disputó en el Chas de Gijón, con una veintena de participantes, de los cuales dos culminaron con ocho recorridos previos sin falta. De los dos binomios que lograron el doble cero en el barrage, el más rápido y ganador fue Daniel Ocaña Sánchez. La segunda posición fue para Leo Vega, que montó a «Princesa», siendo tercero, con un derribo. Ignacio García Garrido sobre «Sensaciones SFM».

La prueba 1.20 metros, por su parte, estuvo encabezada por Isabella González Xie, con «Eberlin M». En 1,10 m ganó Felipe Sierra Trejo, con «Atilla C».

ATLETISMO

Fallece Carmen Valero, primera atleta olímpica española

Carmen Valero, doble campeona del mundo de campo a través en los años 1976 y 1977 y primera atleta olímpica española, falleció ayer como consecuencia de un derrame cerebral sufrido la pasada semana y por el que estaba ingresada en cuidados intensivos, según informó la Real Federación Española de Atletismo. Valero, de 68 años, nació en la localidad turolense de Castelserás el 4 de octubre de 1955, aunque muy pronto se marchó a Cataluña, fijando su residencia en Sabadell, donde falleció. «Me siento medio catalana y medio maña», dijo en diferentes ocasiones. Empezó en el atletismo en 1969 con el entrenador Josep Molins -fallecido en marzo de

Carmen Valero, en una competición. | E. P.



2023-, en la Joventut Atlètica de Sabadell, donde comenzó a despuntar. Fue la primera atleta española olímpica, en los Juegos de Montreal 1976, en los que compitió en las pruebas de 800 y 1.500 metros. Además, en su palmarés figuran 15 campeonatos de España de pista en distancias como los 3.000 y 5.000 metros, y los dos campeonatos del mundo de campo a través en Chesh-tow 1976 y Düsseldorf 1977, siendo 25 veces internacional y plusmarquista nacional de los 800, 1.500 y 3.000 metros en aquellos años.



BARRAS Y ESTRELLAS

CARMEN DEL SOTO



Peña Patriots Meals que acudió a visitar el centro de Cría Caballar de Mazcuerras-Ibío.



El torero Sánchez Puerto, con su 'Pelayo' de recuerdo de la Peña Astur.



El coronel Berasaluce, el general Lamsfus, el coronel Eugenio Heredia y el coronel Luis Segura, en la pista de ensayo de la yeguada.



El teniente coronel Sarmiento, ante el cuadro pintado por Alfonso Enguix.



Juan Solís, Víctor Suárez, Luis Ángel García y Jesús de Miguel, en el museo de carruajes.

Con caballos de pura raza

La Peña Patriots Meals visita la Yeguada Militar de Ibio (Cantabria) y la Federación Hípica celebra su gala anual

Con el pertinente permiso concedido por el Ministerio de Defensa, la Peña Patriots Meals procedió a la visita al Centro Militar de Cría Caballar de Mazcuerras, también conocido como Yeguada de Ibio, en Cantabria. Se encargaron de organizarla el general Oscar Lamsfus y el coronel Luis Segura, recibidos a su llegada por el jefe del centro, el coronel Eugenio Heredia, auxiliado por el subteniente José Manuel Marcano.

Ambos guiaron a la expedición por el recinto donde se protege la cría y depósito de sementales de pura raza española. Y que son puestos a disposición de los ganaderos que lo soliciten para la cubrición, velando por la calidad genética. Sementales y yeguas reproductoras se reparten por sus cuadras, boxes y picaderos; sala de extracciones e inseminación; pista para el entrenamiento de caballos y jinetes de-

portivos; y talleres de empleo sobre el manejo, la doma básica de la potrada y el herraje. Además, cuenta con un museo de carruajes, donde cuelga un cuadro del gijonés Alfonso Enguix, quien fuera popular pintor de caballos. Agustín Sarmiento, teniente coronel de caballería retirado, lo conoció durante su destino en el Depósito de Sementales de León.

El viaje se completó con la visita a Ruente para degustar el cocido montañés. Entre los habituales de esta Peña se encuentran el coronel Francisco Hernández Berasaluce; el teniente coronel instructor Javier Mateos; el teniente coronel Ángel Hevia, retirado recientemente; el comisario Juan Solís; Luis Ángel García, concejal del PP en Cudillero; y Jesús Rendueles, vinculado a la organización de concursos hípicos.

Precisamente, la Federación Hípica del Principado de Asturias, que preside Ana Palacios, acaba de celebrar su gala anual de campeones en las instalaciones de Somió Park con una multitudinaria presencia de jinetes, amazonas y familiares, de clubes hípicos asturianos, que prac-

ticen el deporte ecuestre. Acompañando a la presidenta en la entrega de galardones estuvieron Manuela Fernández, directora general de Deportes; Jorge Pañeda, concejal de Deportes del Ayuntamiento de Gijón; y Roberto Laherrán, presidente de la federación cántabra. Además de los vocales federativos Germán García (Centro Ecuestre La Belga); María José Marinas; y Verónica Artime (Centro Deportivo El Forcón). No faltaron Santiago Núñez, presidente de Ancades; y Mario Vigil, presidente del Chas.

Peña Taurina Astur

Y con la presencia del torero Antonio Sánchez Puerto, finalizó el ciclo de conferencias organizado por la Peña Taurina Astur, que preside Diomi Montero, en las dependencias de la Caja Rural de Gijón. Antes que él, fueron el ganadero Antonio Bañuelos; el escritor Domingo Delgado de la Cámara; y el experto Javier Prieto los oradores que con su palabra y apoyo audiovisual dieron repaso a la historia y a la actualidad de la tauromaquia. Cada una de ellas con una cena en el restaurante V. Crespo como broche final.



Germán García, Ana Palacios -presidenta-, María José Marinas y Verónica Artime, directivos de la Federación Hípica del Principado.



Manuela Fernández, Jorge Pañeda, Mario Vigil, Roberto Laherrán y Marina de la Escalera, en la gala de campeones en Somió Park.



PALOMA UCHA

Luis Fernández Rey se hace con el triunfo en el Chas

Luis Fernández Rey, a lomos de 'Zamiro van Herkendore Z', se hizo con el triunfo en el Gran Premio del CSNZ disputado ayer en el Chas. En la prueba, en la que tomaron parte cuarenta conjuntos, comenzó mandando Fidet Dávila, con 'Jahifa' (en la imagen) que tuvo que conformarse por segundo día con el segundo puesto. Guillermo González, por su parte, ganó la prueba de 1.20.

El Concurso de Saltos Internacional de Maeza se cocina a fuego fuerte

HÍPICA
La yeguada de Sariego presenta el cartel de la cita y anticipa una edición memorable con jinetes y amazonas internacionales

E. ALONSO
Artista visual, diseñador y docente, con una gran experiencia a la espalda, la firma de Toño Velasco aparece en el cartel de la cuarta edición del Concurso Internacional de Saltos Maeza, cuya pre-

sentación, que ya se ha convertido con el paso de los años en una cita tradicional para el mundo de la hípica, tuvo como escenario ayer las propias instalaciones de la Yeguada Finca Maeza, ubicadas en el concejo de Sariego y escenario de esta cita ecuestre del 5 al 7 de julio. Fue, como en años anteriores, una cita numerosa. Muchos aficionados, muchas autoridades y mucha repercusión mediática. Todos ellos acompañaron a la familia Bares Maestre, propietarios de la Yeguada Finca Maeza, en un acto en el que la primera palabra la tuvo la directora, Cruz Maestre, que pre-



La presentación del cartel del concurso centró ayer la atención del mundo de la hípica. REVISTA ECUESTRE

sentó el cartel y destacó la relevancia del CSI3* —«es el evento referente del verano. De Sariego al mundo», antes de dar paso a un video con los mejores momentos de la última edición. Recogió el testigo el alcalde de Sariego, Saúl Bastián —«esta yegua-

da es un ejemplo en el que se compagina industria ganadera, deporte, turismo y cultura», que dio paso al autor del cartel. «Refleja la simbiosis entre jinete y caballo antes del salto», afirmó Toño Velasco. También participó el presidente de Oxer Sport, Álvaro Arrieta fue

contundente y anticipó una edición 2024 memorable con la presencia de renombrados jinetes y amazonas internacionales. «Somos muy optimistas con la participación del concurso, que se disputará un mes después de los Juegos de París».